



## Jahresbericht 2024 des Präsidenten der Zeitungskommission

**Das vergangene Jahr war schwierig und herausfordernd. Gesundheitliche Probleme und ein Todesfall stellten uns vor grosse Schwierigkeiten. Trotzdem konnte das Verbandsorgan immer wie geplant erscheinen, wenn auch mit einigen Pannen.**

Mitte Januar verreisten Binia und ich für 3 Monate in die USA. Ich wusste die Zeitung bei allen die daran mitarbeiteten in guten Händen und glaubte an ein ruhiges Jahr. Schon bald erreichte uns aber eine Hiobsbotschaft. Ende Februar verstarb unser Wettkampfinserate-Redaktor Toni Eberhard völlig überraschend. Toni ist leider viel zu früh aus dem Leben geschieden und wir bedanken uns nochmals für seinen grossen Einsatz zugunsten des SSKV. Unser Redaktor und Layouter René Steiger übernahm zusätzlich die Verantwortung für die Wettkampfinserate.

Doch auch René erkrankte im Laufe des Frühjahrs an Krebs. Trotz Bestrahlungen und Therapien konnte er die Redaktion und Gestaltung des Sportkeglers weiterführen. Es sah so aus, dass René sich erholen würde. Doch im Oktober gab es einen Rückfall und René musste ins Spital. Trotz mehreren Eingriffen führte er unsere Zeitung weiter, teils im Spital teils in der Reha. Im November verschlechterte sich die Situation aber weiter. René versuchte trotz allem die Zeitung Nr. 13 fertig zu stellen. Leider gelang dies nur teilweise und unter Zeitdruck verblieb kaum Zeit für eine Kontrolle. Dies führte dazu, dass diese Ausgabe einige Fehler aufwies, wofür wir uns nochmals entschuldigen. Für die Ausgabe 14 organisierte ich dann mit der Druckerei Cavelti, wie die Gestaltung der Zeitung aufgrund von redaktionellen Angaben auszuführen ist. Trotz der wenigen verbleibenden Zeit konnte dies problemlos über die Bühne gehen. Dank der professionellen Arbeit der Layouter der Firma Cavelti, war es möglich das Aussehen der Zeitung wie gewohnt weiterzuführen. Auch zu Beginn des neuen Jahres werden wir die ersten Ausgaben sicher durch die Layouter von Cavelti erstellen lassen. Wir wissen im Moment noch nicht, wie es mit unserem Redaktor und Layouter René Steiger weitergeht und ob er zukünftig in der Lage sein wird, seine Aufgaben wieder zu übernehmen.

Zurzeit erarbeite ich für jede Ausgabe einen redaktionellen Plan, welcher von Cavelti gestalterisch umgesetzt wird. Ich bin aber nicht bereit auf Dauer diesen Zusatzaufwand zu übernehmen. Wir müssen dafür verbandsintern schnell eine Lösung finden, falls René nicht wieder für die Zeitung arbeiten kann! An dieser Stelle für René alles Gute und die besten Wünsche für seine Genesung. Auch die Wettkampfinserate werden aktuell durch mich aufbereitet bis wir hier eine neue Lösung haben. Für Eingaben von Berichten und Wettkampfanzeigen bleibt alles wie bisher. Dafür muss immer die jeweilige E-Mail Adresse [redaktion@sskv.ch](mailto:redaktion@sskv.ch) respektive [ms-inserate@sskv.ch](mailto:ms-inserate@sskv.ch) benutzt werden.

Wenn die Firma Cavelti das Layout der Zeitung erstellt, führt dies zu massiv höheren Kosten als bei der Ausführung durch René. Da wir nicht wissen wie es weitergeht, wurde das Budget für 2025 auf der Basis des externen Layoutens erstellt, weshalb es einen grossen Verlust aufweist. Ich habe aber das Gespräch mit der Firma Cavelti aufgenommen, um nach Lösungen zu suchen, die Kosten allenfalls zu reduzieren. Falls wir hier keine Verbesserung finden, führt dies zu einer erneut starken Erhöhung des Abonnementspreises. Für das vergangene Jahr konnten wir die Kosten einigermaßen im Griff halten. Aufgrund der wesentlich tiefer als geplanten Einnahmen bei den Abonnements, resultierte trotzdem ein Minus. Im Weiteren beschloss das ZK die Anzahl Ausgaben von 14 auf 12 zu reduzieren, um Kosten einzusparen.

Um die Seitenzahl möglichst tief zu halten, wird weiterhin möglichst viel auf die Homepage ausgelagert. Die wichtigsten Informationen werden weiterhin in der Zeitung erscheinen. Details und weiterführende Informationen werden aber nur auf der Homepage abrufbar sein. In der Zeitung wird darauf jeweils mit

entsprechenden Angaben und QR-Codes hingewiesen. Grundsätzlich liefert die Homepage die Informationen zeitnaher und aktueller.

Unsere Homepage wird immer umfangreicher und die Nachfrage immer grösser. Im vergangenen Jahr zählten wir fast 90'000 Besuche, die über eine halbe Million Seiten aufgerufen haben.

Ein geplantes Update des Redaktionssystems Ende des Jahres, konnte aufgrund des Mehraufwands bei der Zeitung nicht wie geplant durchgeführt werden. Dies soll nun im neuen Jahr stattfinden.

Ich bedanke mich bei allen Mitgliedern der Zeitungskommission für ihren grossen Einsatz im vergangenen Jahr. Ob dies nun für die Redaktion, die Zeitungsinserate, die Mutationen oder die Homepage war, alle trugen einen grossen Beitrag dazu bei, unser Vereinsleben medial zu präsentieren.

Präsident der Zeitungskommission  
Michael Giger